



Besprechungsprotokoll Vorstandssitzung

09.12.2014

Anwesend: C. Andreoletti, P. Biasco, T. Hafner, S. Möller, M. Wyss,  
H. Pfister, O. di Mauro, C. Burri, T. Salzmann, B. Niederer

Entschuldigt:

Nächste Sitzung: 24.02.2015, 19:00, Lehrerzimmer Primarschule

---

### **Traktandenliste**

Die folgende **Traktanden** wurden besprochen:

- A. Diskussion Projektliste gemäss Plenumsitzung 05.11.2014
- B. Stand aktueller Projekte
- C. Berichte aus der Schule
- D.Nächster Sitzungstermin

### **A. Diskussion Projektliste gemäss Plenumsitzung 05.11.2014**

Während der Plenumsitzung haben sich für dieses JAhr folgende Projekte herauskristallisiert:

#### **SPIELPLATZ**

- Stephan Möller (Projektleiter)
- Alexandra Lindenberger
- Fränzi Heller
- Nebi Bajraktari
- Aynur Kirik
- Leonard Gegaj

#### **TAGESSTRUKTUREN**

- Christina Andreoletti Cadosch (Projektleiter)
- Alexandra Lindenberger
- Esther Moosberger
- Fränzi Heller

#### **INFORMATION**

- Stephan Möller
- Alper Satir
- Orlando Di Mauro (Projektleiter)

## **ELTERNTALK**

- Christina Andreoletti Cadosch
- Chantal Wechsler
- Chantal Burri (Projektleiter)
- 

## **SCHULWEG**

- Stephan Möller
- Paola Biasco (Projektleiter)
- Thomas Salzmänn
- Leonard Gegaj

## **VORTRÄGE**

- Beat Niederer (Projektleiter)
- Sonja Baumgartner
- Cony Burkhalter
- Alper Satir

Die Projektleiter wurden definiert. Die Projektleiter werden sich mit den Projektmitgliedern in Kontakt setzen um die ersten Sitzungen zu koordinieren. Die Projektleiter werden den jeweiligen Stand der Projekte im Vorstand erläutern.

## **B. Stand aktueller Projekte**

### Schulweg

Trotz der Versprechen seitens der Gemeinde, gab es keine Stellungnahme zu unseren Zweifel an dem BFU Bericht und an der Sicherheit der neuen Fussgängerüberquerungen.

Paola Biasco wird wieder einen Anlauf wagen und mit Herrn Sahner reden. Wenn es kein Weiterkommen gibt, werden wir wohl mit Herrn Gerber Kontakt aufnehmen müssen.

### Vorträge

An der Mail Adresse des ER geschickte Werbungen wurden als Anregung für zukünftige Vortrage dem Projektleiter gegeben.

### Information

Wie wollen wir die Eltern mit Informationen versorgen? Über Facebook? Über die Homepage? Über Zettel, die die Kinder unterschrieben zurückbringen müssen?

Es ist extrem mühsam, Informationen effizient zu schicken. Bestes Beispiel finden wir im Elternrat. Die letzte Mail, die an die Delegierten rausging, mit der Bitte, die Klasse der Schüler in der Delegiertenliste zu ergänzen, ging leer aus. Keine einzige Antwort kam zurück. Wenn die Delegierte schon die Informationen nicht lesen, wie können wir externe darauf aufmerksam machen?

Ziele der Information sind:

- Aktivitäten vom ER bekannt machen
- Mehr Zulauf zu den Anlässen

Wie können wir die Eltern besser erreichen? Eventuell durch die Wiedereinführung von Infoanlässen während der Elternabende?

Gibt es eventuell Sprachbarrieren, die überwunden werden müssen? Macht es eventuell Sinn, Dolmetscher zu organisieren? Die Lehrer können Feedback geben, wenn es solche Fälle in Ihren Klassen gibt und der ER könnte gegebenenfalls einen Delegierten/ Dolmetscher, der die Sprache beherrscht, organisieren. Man könnte langsam eine Bedarfsliste erstellen und pflegen.

Auf jeden Fall muss zukünftig bei jeder Kommunikation der ER nach aussen die Koordinaten im Dokument deutlich angegeben werden, wo sich die Eltern weiter informieren und melden können. Das wurde in der Vergangenheit nicht durchgängig gemacht.

### Elterntalk

Der diesjährige Elterntalk war ein Flop. ganze drei Eltern sind gekommen. Das Konzept soll aufgefrischt werden und der Elterntalk mit neueren Kindsaktivitäten wie Fussball oder Bibliothek verbunden werden. Der grosse Ansturm an der diesjährigen Erzählnacht war beeindruckend und viele Eltern blieben, um die Vorlesung zu folgen. So ein ähnliches Konzept könnte uns helfen, den Elterntalk wieder zu beleben.

In Konzept sollten folgende Punkte eingebracht werden, um die Kommunikation zu fördern:

- Stehtische, damit sich keine Gruppen bilden
- die Zirkulation muss gefördert werden, damit jeder mit jedem reden kann
- die Projekte müssen vorgetragen werden, damit man externe darauf aufmerksam macht

Auf jeden Fall muss die Attraktivität erhöht werden.

### Spielplatz

Der Stand ist hier sehr ähnlich wie beim Projekt Schulweg. Nach einem guten Start sind sämtliche Aktivitäten bei der Gemeinde eingeschlafen. Der Wechsel des Ressortleiters hat auch die Kommunikationsbrücken wieder unterbrochen. Hier versucht der Projektleiter den Kommunikationsfaden wieder aufzunehmen.

### Tagesstrukturen

Laut Schulleitung wäre Herr Hunziker bereit, sich im ER vorzustellen und den Stand des Projekts vorzustellen, ganz besonders folgende Punkte:

- Ergebnis der Umfrage Tagesstrukturen
- Schlussfolgerungen dazu
- Vorhergesehene Aktivitäten
- Wie kann der ER Unterstützung leisten

Der ER wird versuchen, einen Termin zu machen.

### **C. Berichte aus der Schule**

Die Geschichte um die Killerclowns haben der Schule grosse Sorgen bereitet. Es gab einen regelrechten Ansturm der Eltern auf die Schulleitung und diese hat auch die Sache sehr ernst genommen und zusammen mit der Polizei Massnahmen unternommen. Nach den zwei Aussagen von Schülern, die sich zeitlich nicht deckten, wurden keine weiteren Mitzeugen gefunden, der irgendwas gesehen hat (ausser dem 20min Video). Gefunden wurde auch nichts. Man vermutet dahinter nur ein Hype, der dank der neuen Medien sich sehr rasant verbreitet hat.

Die Schule wird trotzdem weiterhin solche Meldungen sehr ernst nehmen.

### **D. Nächster Sitzungstermin**

Die nächste Vorstandssitzung wird am 24.02.2015 um 19 Uhr stattfinden.